
Seite: 1/6

Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates Iden vom 13.04.2023

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:45 Uhr Gemeinderat Iden

Tagungsort Dorfgemeinschaftshaus Iden - Lindenstraße 11 in 39606 Iden

Sitzungsleiter: Norbert Kuhlmann
Protokollführer: Christiane Zander

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche vor
Sitzungstag

ja nein

verkürzt geladen nach § 53 Abs. 4 KVG LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Norbert Kuhlmann

Herr Hans-Heinrich Francke

Herr Ulf Gieschler

Herr Dr. Lutz Hafner ab 19:20Uhr

Frau Annette Holtz

Herr Jens-Uwe Marquardt

Frau Michaela Neuber

Herr Peter Schmack

Herr Uwe Stallbaum

Schriftführer:

Frau Christiane Zander

5 Einwohner

Abwesend:
Frau Sieglinde Feresztyn entschuldigt

Herr Matthias Paucke entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung
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TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Einwohnerfragestunde
TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom

09.02.2023
TOP 6 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die

Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten
und Eilentscheidungen

TOP 7 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 8 ggf. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 9 Vorstellung Vorhaben zur Errichtung Bürgersolarpark Iden
TOP 10 Diskussion zur Verpachtung von Dach- und Freiflächen der Gemeinde
TOP 11 Diskussion / Stand halbanonyme Grabstelle
TOP 12 Beratung Erneuerung Straßenbeleuchtung in der Gemeinde
TOP 13 Beschluss über die Zuwendungsrichtlinie der Gemeinde Iden

Vorlage: 11/052/23
TOP 14 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Nichtöffentlicher Teil

TOP 15 ggf. Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit
TOP 16 Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung vom

09.02.2023
TOP 17 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die

Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten
und Eilentscheidungen

TOP 18 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP 19 Bau-, Grundstücks- und Vergabeangelegenheiten
TOP 19.1 Vergabe einer Bauleistung - Erneuerung Pflaster Radweg Kannenberg

Vorlage: 11/055/23
TOP 19.2 Vergabe einer Bauleistung - Reparatur Gehweg Lindenstraße in Iden

Vorlage: 11/054/23
TOP 19.3 Vergabe einer Lieferleistung - Lieferung Zaun Spielplatz

Vorlage: 11/053/23
TOP 20 Vertragsangelegenheiten
TOP 21 Rechtsfragen, Personalangelegenheiten
TOP 21.1 Informationen zu aktuellen Streitfällen
TOP 22 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
TOP 23 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

BM eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die Herren Kant und Greiß vom
Bürgersolarpark Iden GmbH & Co.KG.
Die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung wird festgestellt. Frau Feresztyn und Herr Paucke fehlen
entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist mit vorerst 8 GR gegeben.

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten
in nicht öffentlicher Sitzung

Keine Anträge
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TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Die TO wird einstimmig in der vorliegenden Form festgestellt.

TOP 4 Einwohnerfragestunde
BM eröffnet die Einwohnerfragestunde:

- Ein Einwohner fragt an, ob mit der Errichtung des Bewegungsparcours an der Sporthalle Iden dort auch
gleichzeitig eine Ladestation für E-Fahrräder geplant ist.

BM antwortet, dass im Moment noch keine Ladestation installiert wird, aber es wird sich dahingehend
um Fördermittel bemüht.

BM bedankt sich und schließt die Einwohnerfragestunde.

TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 09.02.2023
Der öffentliche Teil der Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt.

TOP 6 Berichte des Bürgermeisters und des Verbandsgemeindebürgermeisters über die
Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige Gemeindeangelegenheiten und
Eilentscheidungen

BM berichtet:

- Die Gemeinde Iden hat je zwei Vorschläge für Schöffen für das Amtsgericht und das Landgericht
einzureichen. Bisher hat er nur eine freiwillige Person, die sich bereit erklärt hat. Er bittet die
Gemeinderäte sich Gedanken zu machen, wer in Frage käme bzw. sich im Ort nach Interessierenden
umzuhören.

- Der Landkreis hat inzwischen die Kreisumlage beschlossen, der Hebesatz wurde auf 45% erhöht, d.h.
für die Gemeinde Iden eine Belastung von rund 307.000 €, etwa 30.000 € mehr zum Vorjahr.

- Für den Haushalt 2023 der Gemeinde Iden liegt die Bestätigung durch die Kommunalaufsicht vor.

- Der Aufbau des Bewegungsparcours an der Sporthalle wurde begonnen.

- Die Baumaßnahme an der Bushaltestelle in der südlichen Lindenstraße Iden wurde ebenfalls
begonnen, in Kannenberg ist sie schon fertiggestellt.

TOP 7 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
entfällt

TOP 8 ggf. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
BM macht bekannt:

- Mit Beschluss-Nr. 11/051/23 hat der GR Iden die Vergabe einer Bauleistung für die Schaffung eines
Fitness- und Bewegungsplatzes in Iden in Höhe von 179.991,03 € an die Fa. FEFA Service GmbH aus
Stendal beschlossen.

- Mit Beschluss Nr. 11/049/23 hat der GR Iden einem Antrag auf Erlass von Stundungszinsen in Höhe von
5.855,27 € zugestimmt.
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TOP 9 Vorstellung Vorhaben zur Errichtung Bürgersolarpark Iden
BM gibt das Wort an Herrn Kant und Herrn Greiß.

Sie stellen das Unternehmen Bürgersolarpark Iden und das geplante Projekt vor:

- beide sind Landwirte
- seit 2 Jahren überlegt, wie Flächen weiterhin nutzbar bleiben, die immer weniger Erträge liefern
- daher Aufstellen von Solaranlagen nur auf ertragsschwachen Flächen (Ackerflächen)
- lokal, aus der Region für die Region
- bereits in Kontakt mit Eigentümer der in Frage kommenden Flächen getreten und Vorverträge
geschlossen
- bieten Option auf Bürger- und Gemeindebeteiligung (als Mitglied der Genossenschaft oder als
Gesellschafter mit jeweils vorgegebenen Mindesteinlagen), z.B. Möglichkeit auf vergünstigten
Stromeinkauf
- Steigerung der Biodiversität durch gesteuerten Pflanzenanbau unter den Modulen zum Zwecke der
Umwelt
- Projektfläche Iden befindet sich Nähe Heidberg, Abstand Ortslage Iden 900m, Abstand Ortslage
Rohrbeck 1.200m
- geplante Solarfläche: 15 ha, Sichtschutzhecke ringsherum
- abgestimmt mit dem gesamträumlichen Konzept „Solar“ der VerbGem A.-G.
- Gewerbesteuereinnahmen für die Gemeinde Iden, da Firmensitz in Iden sein wird
- sind bereit, eine Informationsveranstaltung für die Einwohner durchzuführen, macht jedoch erst Sinn,
wenn GR den B-Plan beschließe
- Projektzeitraum: 30 Jahre, dann Rückbau der PV-Anlage, dann wäre die Fläche wieder für die
Landwirtschaft nutzbar

BM bedankt sich für die Ausführungen. Auf der nächsten Sitzung des Gemeinderates wird der B-Plan zur
Beratung und Beschlussfassung vorgelegt. Das Ergebnis wird dann zeitnah mitgeteilt.

TOP 10 Diskussion zur Verpachtung von Dach- und Freiflächen der Gemeinde
Die Gemeinde hat die Möglichkeit, Dach- und Freiflächen für PV-Anlagen zu verpachten. Dies würde
langfristige Mieteinnahmen sichern. Der Gemeinde entstünden keine Kosten und falls eine vorherige
Dachsanierung nötig sein sollte, würde die Kosten das Unternehmen tragen. Der GR ist sich einig, dass
lediglich die Sporthalle dafür in Frage kommen würde, eventuell auch Dächer der Mietwohnungen.

TOP 11 Diskussion / Stand halbanonyme Grabstelle
Inzwischen liegt ein Angebot der Fa. Tischlerei Helle über die Errichtung einer halbanonymen Grabstelle
vor. BM reicht dazu Bildmaterial aus. Es handelt sich um eine Stele, die von allen vier Seiten mit kleinen
Platten beklebt werden kann.
Zusammen mit der Umfeldgestaltung würden die Gesamtkosten etwa 10.000 € oder mehr betragen. Als
Standort ist die freie Fläche direkt vor dem Haupteingang der Kirche vorgesehen. Man könnte auch
gleichzeitig ein Gedenkstein in der gleichen Optik für die anonyme Grabstelle beschaffen, damit ein
annähernd gleiches Bild entsteht.

Der GR diskutiert alle Vorschläge und einigt sich für die Variante, die Fr. Helle vorgeschlagen hat. Auf der
nächsten GRS soll ein Vergabebeschluss dazu vorgelegt werden.

Mit Anbieten einer neuen Form der Bestattung müssen neue Gebühren kalkuliert werden. Eine
Überarbeitung der Friedhofs- und Gebührensatzung wird notwendig.

TOP 12 Beratung Erneuerung Straßenbeleuchtung in der Gemeinde
BM erinnert, dass in diesem Jahr begonnen werden sollte, Straßenleuchten in der Ortschaft Iden
auszutauschen. Er hat 4 Vorschläge aus einem Fachkatalog herausgesucht und stellt sie vor. Favorit ist
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Leuchte „Alfons“. BM wird den Vertreter von „Leipziger Leuchten“ kontaktieren, um Empfehlungen zu
erhalten.

TOP 13 Beschluss über die Zuwendungsrichtlinie der Gemeinde Iden
Vorlage: 11/052/23

BM informiert, dass das Rechnungsprüfungsamt empfohlen hat, die derzeit gültige Zuwendungsrichtlinie
den aktuellen Gesetzlichkeiten anzupassen.
BM verliest den Beschluss Nr. 11/052/23.

Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Iden beschließt auf seiner heutigen Sitzung die Zuwendungsrichtlinie
der Gemeinde Iden in der beiliegenden Fassung.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 9

Nein: /

Enthaltung: /

TOP 14 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
Anfragen Gemeinderäte:

- Herr Marquardt weist darauf hin, dass das Pflaster auf dem Gehweg an der Brücke Richtung Sportplatz
total kaputt ist, hier besteht eine große Stolpergefahr, gerade wenn es dunkel wird. Hier ist dringender
Handlungsbedarf.

BM weiß, dass das Pflaster durch die Baumarbeiten amWegesrand stark in Mitleidenschaft gezogen
wurde. Allerdings ist geplant, dass im Juni begonnen wird, die Brücke neu zu bauen. Dazu gehört auch
ein neuer Fußweg. Er wird es sich trotzdem ansehen.

- Herr Gieschler erhielt mehrere Beschwerden darüber, dass im neuen Buswartehäuschen in der
südlichen Lindenstraße keine Bank mehr steht. Er fragt nach, ob noch eine Sitzmöglichkeit, wie vorher
auch, aufgestellt wird.

BM verneint, dies war kein Bestandteil der Planungen. An dieser Bushaltestelle wurde schon oft
randaliert, der Gemeinde ist dadurch großer Schaden entstanden.

- Weiterhin habe Herr Gieschler gehört, dass die FFW sich darüber aufgeregt hat, dass zur Vorbereitung
des Osterfeuers die Fläche vor der Sporthalle durch die Baumaßnahme nicht beräumt war. Der
Getränkewagen konnte dadurch am Mittwoch nicht vernünftig aufgestellt werden.

BM erklärt, dass in der vorherigen Bauberatung abgestimmt war, dass zum Osterfeuer am Donnerstag
die Fläche durch die Baufirma beräumt sein muss. Dies wurde eingehalten. Dass der Getränkewagen
bereits am Mittwoch aufgestellt werden sollte, wusste BM nicht.

- Im Namen des Schulfördervereins fragt GR Gieschler nach, ob inzwischen eine mögliche Fläche
gefunden wurde, um weiterhin jährlich den „Baum des Jahres“ pflanzen zu können.

BM schlägt vor, weitere Bäume in zweiter Reihe am Fußweg zur Brücke zu pflanzen. Hier ist noch
ausreichend Platz.

Der GR stimmt einstimmig für diesen Vorschlag.
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- Herr Hafner informiert, dass der Papierkorb an der Bank auf dem Heidberg regelmäßig übervoll ist.
Hier muss öfter geleert werden.

BM wird es dem Gemeindearbeiter auftragen.

- Frau Neuber fragt an, ob man sich die vertrockneten Eschen am Deich Kannenberg herunternehmen
und für den Eigenbedarf verwerten könnte.

BM räumt die Möglichkeit ein, jedoch erst im Herbst und nach Absprache. Zudem ist vorher eine
Haftungsausschluss der Gemeinde zu unterzeichnen.

Norbert Kuhlmann
Sitzungsvorsitz

Christiane Zander
Protokollant


